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RIO GRANDE

OPINIÓN

ELIGIERON AL NUEVO INTEGRANTE DEL 
SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA

Hasta el 20 de diciembre habrá diversas actividades, con el objetivo de 
vincular las Nuevas Tecnologías con la comunidad y achicar la 
brecha digital generando mayor inclusión. 

COMIENZA LA SEMANA DEL 
“ESPACIO TECNOLÓGICO”

El fuego se propagó desde el 
interior de un depósito de la 
cantera Santana, y avanzó con 
velocidad hacia toda la estructura 
en escasos minutos. Las pérdidas 
fueron totales. 

¿GOBIERNO NO 
CUMPLIÓ CON EL 
ACUERDO?

Por 6 votos, fue elegido el actual camarista Civil de Río Grande, Ernesto Loffler. 
Ninguno de los otros candidatos y candidatas alcanzó los votos 
necesarios para pasar de ronda.

La elección de los dos jueces para 
ampliar el Superior Tribunal de 
Justicia marca un quiebre en la 
Legislatura, dejando dos bandos 
bien marcados. 
Escribe Néstor Schumacher.

“EN UN AÑO LOGRARON DESTRUIR UNO 
DE LOS PODERES DEL ESTADO”
La diputada Rosana Bertone, opinó sobre el resultado de la selección de uno de 
los dos nuevos jueces del Superior Tribunal. “Nos han metido en un 
pozo del cual va a ser muy difícil salir”, dijo.

IMPRESIONANTE 
INCENDIO EN UN 
GALPÓN 
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La secretaria de Hábitat de la Municipalidad de Ushuaia, Lorena Henriques 
Sanches, participó del acto de la licitación para la primera etapa 
de construcción en la urbanización General San Martín.
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CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

ABRIERON LAS OFERTAS PARA 
CONSTRUIR 70 SOLUCIONES 
HABITACIONALES

PROCREAR
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“UN PASO MáS EN 
EL CAMINO qUE 
RETOMARON EL 

PRESIDENTE ALBERTO 
FERNáNDEZ y LA 
VICEPRESIDENTA 

CRISTINA KIRChNER PARA 
LA RECONSTRUCCIÓN 

ARGENTINA”.
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APERTURA DE OFERTAS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE 
70 SOLUCIONES hABITACIONALES DEL PROCREAR 

Vía zoom, participó por la ciudad 
de Ushuaia, que es uno de los seis dis-
tritos que reciben la línea de Desarro-
llos Urbanísticos del PROCREAR. La 
secretaria Henriques Sanches desta-
có que “esto es poner a las y los veci-
nos como nuestra prioridad siempre. 
Es el trabajo que venimos haciendo 
desde que el intendente Walter Vuo-
to asumió como gestión en la ciudad, 
pensar y actuar para cumplir el sueño 
de la propia casa y junto al gobierno 
nacional de Alberto Fernández, aún 
en un año tan complejo como el 2020, 
hemos podido concretar ya esta aper-
tura de ofertas para comenzar a hacer 
las obras”.

ño y para eso trabajamos, para reali-
zarlos, para concretarlos, eso es lo que 
nos marca permanentemente nuestro 
intendente Walter Vuoto”.

Henriques Sanches “hace menos 
de un mes anunciábamos que se pu-
blicaba la licitación para la construc-
ción de viviendas y hoy se realizó el 
acto público de apertura de ofertas, 
otro paso muy importante en la con-
creción de muchos sueños. Es el Esta-
do presente, que está al servicio de los 
vecinos, resolviendo uno de los déficit 
históricos que tiene la ciudad, que es 
el de vivienda. Ver la felicidad de las 
familias al acceder a su propio terre-
no y ahora continuar con su casa es 
una felicidad que nos alcanza a todos 
y cada uno en esta gestión municipal. 
Además es una obra que motoriza la 
economía, la construcción como acti-
vidad fundamental en esta etapa”.

En su cuenta de twitter, el secreta-
rio de Municipios de la Nación, Ave-
lino Zurro, destacó que “es un día de 
enorme alegría, porque la gestión del 
suelo no puede quedar libre a las re-
glas del mercado y hoy estamos rea-
lizando la apertura de licitaciones 
donde la mayoría de los predios son 
en tierras gestionadas por los mu-
nicipios. Un paso más en el camino 
que retomaron el presidente Alberto 
Fernández y la vicepresidenta Cris-
tina Kirchner para la reconstrucción 
argentina”.

En este mismo sentido, la Secreta-
ria de Hábitat de Ushuaia Henriques 
Sanches indicó que “el sueño de nues-
tros vecinos y vecinas es nuestro sue-

La secretaria de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad de Ushuaia, Lorena Henriques Sanches, 
participó del acto de apertura de sobres de la licitación para la primera etapa de la construcción de 70 soluciones 
habitacionales PROCREAR en la urbanización General San Martín que tuvo lugar en el Ministerio de  Desarrollo 
Territorial y Hábitat de Nación.

MáS DE 120 AFILIADOS AL 
SINDICATO DE PERSONAL 
JERáRqUICO RECIBIERON SUS 
TARJETAS +U

El subsecretario de Desarrollo Eco-
nómico de la Municipalidad de Us-
huaia, Gustavo Ventura, se reunió con 
el secretario general del Sindicato de 
Personal Jerárquico, Oscar Umfuhrer, 
y la secretaria de Difusión y Cultura, 
Florencia Urquiza, para realizar la fir-
ma de convenio y entrega de Tarjeta +U 
que distribuirán a más de 120 afiliados.

“Para nosotros es muy importante 
acercar beneficios a nuestros afilia-
dos”, declaró Umfuhrer con respecto a 
la Tarjeta +U, y a su vez destacó los ser-
vicios y herramientas económicas que 

brinda la municipalidad, “que pueden 
aportar, a través del consumo, para re-
activar la actual situación económica”.

En esta situación, el subsecretario 
de Desarrollo Económico de la mu-
nicipalidad realizó la entrega de 121 
tarjetas destinadas a afiliados y afilia-
das al sindicato, desde donde ya ade-
lantaron la adhesión de más afiliados 
a los beneficios que otorga esta tarjeta, 
y que a su vez sigue sumando locales 
comerciales para brindar importantes 
descuentos para los usuarios y usua-
rias que posean la misma.

USHUAIA

URBANIZACION SAN MARTÍN 
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UN AÑO EN EL qUE TODO CAMBIÓ

Todo lo que pensábamos entonces, 
cambió de un día para el otro con la 
pandemia, y nos planteó nuevos desa-
fíos para cuidar la vida y la economía 
de nuestros vecinos y vecinas. 

Nos enfrentamos a nuevos dilemas 
y a la necesidad de coordinar todas las 
fuerzas de nuestra sociedad para redu-
cir el riesgo y aumentar nuestra capaci-
dad de respuesta. 

Así construimos un Polo Hospitala-

demos a los y las que queremos. No ba-
jemos la guardia, que todavía esto no 
terminó.

Estoy seguro que el 2021, será un 
gran año para nuestro país, para nues-
tra provincia y para los vecinos y vecinas 
de nuestra querida ciudad de Ushuaia. 
Tengo una gran esperanza y mucha fe 
en que unidos vamos a volver a levan-
tarnos y a ponernos manos a la obra 
para la reconstrucción de la Argentina. 

Gracias a todo el equipo de perso-
nas comprometidas y con profundo 
sentido de lo público, que me acompa-
ña desde la gestión municipal. Nada de 
todo esto hubiera sido posible sin ellas, 
ni ellos. 

Y gracias, sobretodo, a cada uno de 
los vecinos y vecinas que día a día nos 
dan el aliento y la confianza para seguir, 
marcándonos el camino, señalándonos 
los errores y reconociéndonos los acier-
tos; con la generosidad, el amor y la 
bravura que solo el pueblo de Ushuaia, 
tiene. 

A la adversidad, hay que insistirle. 
Somos Ushuaia y vamos a volver a le-
vantarnos. Como lo hemos hecho siem-
pre, y como lo vamos a volver a hacer.

rio, que es modelo a nivel nacional, pro-
ducimos alcohol desinfectante, acom-
pañamos a los comercios y pymes con 
medidas económicas concretas, entre-
gamos kits sanitizantes, desinfectamos 
los espacios públicos, unimos a las vo-
luntarias y voluntarios comprendiendo 
que nadie se salva solo, acompañamos 
a las familias que se quedaron sin ingre-
sos y estuvimos muy cerca de nuestros 
adultos mayores, entre otras tantas me-

Por Walter Vuoto.- Hace un año asumíamos el mandato popular del pueblo de Ushuaia, de conducir los destinos 
de la ciudad por un segundo período. 

RECONOCIERON EL 
TRABAJO DEL PERSONAL 
DEL CENTRO DE SALUD N°5 
DURANTE LA PANDEMIA

La Municipalidad de Ushuaia 
reconoció al personal del Centro 
de Salud N°5, ubicado en el barrio 
Bahía Golondrina, y entregó dis-
tinciones a aquellos  trabajadores 
y trabajadoras que desempeñaron 
tareas esenciales durante la pan-
demia por COVID-19 en el centro 
sanitario barrial.

La coordinadora de Epidemio-
logía del Municipio, Dra. Adriana 
Basombrío, expresó el agradeci-
miento en nombre  del intenden-
te Walter Vuoto y de la ciudad de 
Ushuaia al otorgar  las medallas y 
diplomas, distinguiéndolos como 
Ciudadanas y Ciudadanos Desta-
cados por su fundamental trabajo 
y dedicación durante la pandemia.

La funcionaria observó que 
“este acto, se trata de un reconoci-

miento que realizó el señor inten-
dente para todos los trabajadores 
de la Salud, en virtud del trabajo 
desarrollado durante la pandemia, 
sabiendo que por muchos meses 
pusieron  el cuerpo y continúan 
haciéndolo, con consecuencias 
de agotamiento físico, emocional 
y hasta de infección por Covid en 
muchos casos”.

La Dra. Basombrío contó que 
“junto al subsecretario de Políti-
cas Sanitarias, Dr. Lucas Corradi, 
participamos de la entrega de es-
tas distinciones en los Centros de 
Atención Primaria de Salud que 
dependen de la provincia y se 
encuentran en nuestra ciudad, y 
podemos decir que hubo mucha 
alegría y satisfacción por este me-
recido reconocimiento”.

USHUAIA

USHUAIA

didas adoptadas. 
Nos pusimos al frente del problema 

y nos unimos bajo la consigna de que 
“ocuparse es prevenir”, porque solo 
intentando estar un paso adelante íba-
mos a poder minimizar los impactos y 
cuidar a nuestra gente. 

Lamentablemente, muchos de 
nuestros vecinos y vecinas se conta-
giaron y algunos no pudieron ganarle a 
la enfermedad, dejándonos un dolor y 
una tristeza muy grande. Todos y todas 
hemos perdido a alguien que quería-
mos y valorábamos. Por eso, les mando 
un abrazo muy fuerte a todas aquellas 
familias, en cuya mesa quedó un espa-
cio vacío. 

La salida de esta crisis está cerca. 
Con la vacuna, podremos dejar atrás 
este año tan difícil, pero que también 
nos enseñó la importancia de la fami-
lia, de los amigos, de los seres queridos, 
de la escuela, del club del barrio, de ha-
cer deportes, de poder abrazarnos, de 
poder besarnos y tendernos la mano 
fuerte. 

Cuando más pronto está de ama-
necer, más oscura es la noche. Por eso, 
hoy más que nunca cuidémonos y cui-
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Se da en el marco del aniversario del Espacio Tecnológico de la Ciudad, que busca vincular las Nuevas Tecnologías con la 
comunidad y achicar la brecha digital generando mayor inclusión. 

Habrá concursos, charlas, torneos 
en deportes electrónicos y actividades 
específicas para niños y niñas. Las pro-
puestas se desarrollarán hasta el 20 de 
diciembre inclusive. 

A través de la Subsecretaría de Nue-
vas Tecnologías y Ciudad Inteligente, 
dependiente de la Secretaría de Ges-
tión Ciudadana, el Municipio invita a 
los vecinos y vecinas a ser parte de las 
actividades enmarcadas en el  Aniver-
sario del Espacio Tecnológico, las cua-
les comienzan mañana miércoles 16 
de diciembre, y se desarrollarán hasta 
el día domingo 20 inclusive. 

Al respecto, Martín Porcel, subse-
cretario de Nuevas Tecnologías y Ciu-
dad Inteligente, comentó que “hoy el 
acercamiento a las nuevas tecnologías 
es fundamental y es voluntad del In-
tendente y de la gestión, que la mayor 
cantidad de vecinos y vecinas conoz-
can las herramientas digitales para re-
ducir la brecha, generando mayor in-
clusión”, por tal motivo Porcel destacó 
la importancia del Espacio Tecnológi-
co, que este año ha reforzado su oferta 
de capacitaciones y actividades, sobre 
todo en el marco extraordinario de la 
Pandemia. 

“En este nuevo aniversario, la pro-
puesta son cinco días de festejos, con 
una oferta que va desde concursos, 
charlas, torneos de deporte electró-
nico, hasta la realización del primer 
congreso: Río Grande IT. La Semana 
Tecnológica tendrá su cierre el día do-
mingo 20, y será transmitido, a partir 

de las 18 horas, en las redes sociales del 
Municipio (@MunicipioRGA)”, conti-
nuó el funcionario. 

Asimismo, Porcel precisó que por 
un lado está la “Feria Tecnológica”, y 
por el otro, el “Congreso de Industrias 
Tecnológicas” que será este 18 y 19 de 
diciembre, “la Feria propiamente di-
cha es la que comienza mañana, e in-
volucra concursos, como “Grandes Tik 
Tokers” e “Ilustración Digital” de Chat, 
la mascota del espacio, en los que los 
ganadores accederán a importantes 
premios, tales como tablets, auricula-
res gamers y demás”. 

“Se desarrollarán también torneos 
en deportes electrónicos”, detalló Por-
cel, y agregó que serán de “Counter 
Strike Go; Rocket League; y FIFA 21, 
este último en cada una de sus ins-
tancias será de manera presencial con 
todos los protocolos sanitarios perti-
nentes”. 

Además de los concursos y los tor-
neos, informaron que también habrá 
insta-charlas, en las que participarán 
Iara Morán, sobre streaming; Eliana 
Asat, de Cosplay; y Pablo Palacios, 
miembro de FUNDAV (Fundación 
Argentina de Videojuegos), acerca del 
auge de los Deportes Electrónicos. Asi-
mismo, para los más chicos se lanzó la 
actividad “Dibujá a Chat” (con motivo 
navideño),  sobre lo cual el Subsecre-
tario destacó que “hay ya alrededor de 
100 dibujos, la verdad estamos muy 
contentos por la respuesta de los niños 
y niñas”.  

Finalmente, comentó que habrá 
un certamen de Cosplay, en el que el 
ganador se llevará una orden de com-
pra de $9.000 en mercería; habrá tam-
bién muchos sorteos, premios, ade-
más se presentará el nuevo videojuego 
de Chat, desarrollado íntegramente 
por miembros del Espacio Tecnológi-
co, e incluso se podrá disfrutar de un 
concierto gamer, ofrecido por la Banda 

CON DIVERSAS ACTIVIDADES COMIENZA LA 
SEMANA DEL “ESPACIO TECNOLÓGICO”

de Música Municipal. 
Las actividades son organizadas por 

la Subsecretaría de Nuevas Tecnologías 
y Ciudad Inteligente, de manera articu-
lada con la Dirección de Juventudes, y 
con GADFU (Gamers del Fuego). Para 
mayor información sobre la propuesta, 
las y los interesados pueden ingresar a 
las redes sociales (@EspacioTecnologi-
coRGA).

EL MUNICIPIO COMENZÓ 
CON LOS TRABAJOS DE 
PAVIMENTACIÓN SOBRE LA 
CALLE EChELAINE 

Esta obra, postergada durante 
muchos años, vendrá a solucio-
nar definitivamente los inconve-
nientes que se generaban para el 
ingreso y egreso al barrio. La mis-
ma, comprende desde Chorlo Pe-
cho Castaño hasta Vuelvepiedras. 

La Secretaría de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos in-
forma que ya iniciaron los traba-
jos sobre la calle Echelaine, entre 
las intersecciones Chorlo Pecho 
Castaño hasta Vuelvepiedras. De 
esta manera, comenzaron las la-
bores correspondientes al movi-
miento de suelo, para su posterior 
pavimentación. 

Es importante que los vecinos 
y vecinas retiren sus vehículos 

para que el personal pueda tra-
bajar mejor en la zona. También, 
ante la complejidad de los tra-
bajos, es necesario que velemos 
por la seguridad de todos los que 
transitan por la zona durante el 
tiempo que duren los mismos. 

Esta obra, acompaña a las que 
se proyectan desde el Municipio 
para el barrio como, por ejemplo, 
la construcción de la primera eta-
pa del Centro de Salud de Chacra 
11, con una superficie aproxima-
da de 300 m2, y equipado con 
las instalaciones necesarias para 
cubrir la demanda en atención 
primaria del barrio, y el manteni-
miento del SUM y de los espacios 
públicos.

RIO GRANDE

RIO GRANDE
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SE ENTREGARáN MáS DE 50 MIL PLANTINES A LOS VECINOS

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente, llevará a cabo este 
viernes 18, sábado 19, lunes 21 y martes 
22 a partir de las 9 horas, la entrega de 
plantines a vecinos y vecinas de nues-
tra ciudad, para que los mismos tengan 
la oportunidad de embellecer sus jardi-
nes. 

Al respecto, Rodolfo Sopena, subse-
cretario de Ambiente y Espacio Públi-
co del Municipio, comentó que “en los 
trabajos de embellecimiento fijamos 
como prioridad los espacios públicos, 
para luego distribuir plantines a los 
vecinos y vecinas. Se trata de un traba-
jo muy importante que se desarrolla 
durante todo el año para que luego se 
embellezcan los jardines de los hogares 
de nuestra ciudad” y en este sentido, 
resaltó que se prevé la entrega de 50 mil 
plantines. 

La entrega se hará a cambio de 1 li-
tro de leche. Luego, y en coordinación 
con la Secretaría de Desarrollo Social, 
lo recaudado será destinado a comedo-
res comunitarios de la ciudad.

Sopena explicó que “se hará entrega 

bado en el Centro Municipal de Salud 
N° 1 (Hna. Luisa Rosso 779), el lunes en 
la Casa Municipal de Margen Sur (Por-
tolán 465), y finalmente el martes en el 
Centro Municipal de Salud del B° Malvi-
nas Argentinas sito en Hna. Tapparello 
389.

de 1 bandeja por adulto, con 25 planti-
nes de entre 4 y 5 variedades” y agregó 
que “la modalidad de entrega será bajo 
un estricto protocolo sanitario en el 
marco de la pandemia, que establece el 
uso obligatorio de tapaboca/barbijo y 
además, el otorgamiento de un número 

a cada vecino para respetar la cantidad 
de personas por día”. 

Cabe destacar que el operativo de 
entrega se llevará a cabo a partir de las 9 
de la mañana en 4 puntos de la ciudad, 
a saber: el día viernes se hará entrega 
en el playón frente al Municipio; el sá-

La entrega se hará a cambio de 1 litro de leche que luego será donado a comedores comunitarios  El operativo se 
extenderá por cuatro días en distintos puntos de Río Grande.

RIO GRANDE
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El mismo fue organizado por la Fundación ‘She Is’ para Latinoamérica. Río Grande fue elegida para contar la experiencia 
de dicha área. 

La participación de la Secretaría 
de la Mujer, Género y Diversidad fue 
posible gracias a las gestiones de la 
Subsecretaría de Planificación y Coo-
peración, dependiente de la Secreta-
ría de Desarrollo Económico y Am-
biente.

La secretaria de la Mujer, Género y 
Diversidad, Alejandra Arce, participó, 
junto a la ministra de la Mujer de la 
provincia de Córdoba, Claudia Martí-
nez y la secretaria para la Igualdad de 
Género de la ciudad de Buenos Aires, 
Marisa Bircher, del foro denominado 
“Women Economic Forum”, el cual 
fue organizado por la Fundación ‘She 
Is’ para Latinoamérica. 

Se trata del único foro enfocado 
en la economía de la mujer que se ce-
lebra anualmente en New Delhi (In-
dia). Cuenta con más de 500 capítulos 
regionales, la participación de 150 
países aliados y una cámara global 
(“All Ladies League”) que cuenta con 
50.000 miembros,  con el fin de perse-
guir iniciativas de progreso económi-
co de la mujer. 

Al respecto, la secretaria de la mu-

jer expresó que “la participación sir-
vió para contar y visualizar el avance 
en materia de acompañamiento que 
desde el Estado pudimos brindar a las 
mujeres durante la pandemia”.

Destacó que “desde el foro, eligieron 
a nuestra ciudad para que contemos 
nuestra experiencia al frente de la Se-
cretaría, considerando que se trata de 
un área nueva dentro del Municipio”. 

En este sentido, destacó que “la 
creación de dicha cartera durante la 
gestión del intendente Martín Perez, 
ha hecho que la mujer se acerque más 
porque hoy sienten que tienen un es-
pacio para ellas donde pueden dirigir-
se y ser escuchadas”, en tanto reivin-
dicó que “desde el Estado Municipal 
iniciamos un camino de visibilización 
y reconocimiento de las mujeres y di-
versidades de nuestra ciudad”.

Cabe resaltar que la participación 
de la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad en dicho foro fue organi-
zada a través de la Subsecretaría de 
Planificación y Cooperación, depen-
diente de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Ambiente.

LA SECRETARÍA DE LA MUJER, GÉNERO y DIVERSIDAD 
FUE PARTE DEL “WOMEN ECONOMIC FORUM”

PINO FUE RATIFICADO 
POR UNANIMIDAD EN LA 
PRESIDENCIA DEL CONCEJO 
DELIBERANTE

El concejal Juan Carlos Pino, y 
actual presidente del Concejo De-
liberante, continuará al frente de 
la institución deliberativa tras ser 
ratificado por sus pares en forma 
unánime. 

La decisión fue adoptada en 
la sesión Preparatoria del martes 
último. En tanto, el Concejo entra 
en receso legislativo hasta el 15 de 
febrero.

El actual presidente del Con-
cejo Deliberante, Juan Carlos Pino 
–FDT.PJ- fue ratificado por unani-
midad para continuar al frente de 
la institución durante el período 
legislativo 2021.

Pino fue propuesto por el con-
cejal Gabriel De la Vega –FDT.PJ- 
quien mocionó, además, que las 
vicepresidencias se mantengan 

sin modificaciones. De esa mane-
ra los ediles Juan Manuel Roma-
no (FORJA) y Ricardo Garramuño 
(MPF) seguirán ejerciendo esas 
funciones en ese orden de prela-
ción, en ausencia del presidente.

La elección de autoridades se 
desarrolló este martes último, a 
continuación de la octava sesión 
ordinaria que finalizó en la misma 
jornada.

Ambas sesiones se llevaron 
adelante sin la participación de 
Pino debido a que se encuentra en 
ejercicio de la Intendencia hasta 
tanto retorne su titular, el próximo 
16 de diciembre.

En tanto, el Concejo entró en 
receso legislativo hasta el 15 de 
febrero, según lo establecido por 
Carta Orgánica Municipal.

USHUAIA

RIO GRANDE
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EL ICSE/UNTDF PUBLICÓ UN NUEVO 
VOLUMEN DE LA REVISTA “FUEGIA”

“En un año tan difícil como el 
que estamos transitando por la 
Pandemia de Covid19 el esfuerzo 
fue enorme para lograr mantener 
la continuidad (periodicidad) de la 
revista. Finalmente, el trabajo rin-
dió sus frutos, logrando una nue-
va edición de calidad”, expresaron 
desde el Comité editor.

La publicación semestral digital 
de acceso libre, creada bajo los es-
tándares internacionales, propicia 
un punto de encuentro interna-
cional de diferentes especialidades 

de las Ciencias Sociales y Huma-
nas, con una marcada perspectiva 
transdisciplinar. De este modo, la 
revista tiene por objetivo generar 
un espacio de debate e intercam-
bios aportando nuevas vías de de-
sarrollo, crítica y debate.

Esta nueva edición la Revista 
Fuegia contiene los siguientes artí-
culos: “Política, diplomacia y mili-
tarización indígena en Carmen de 
Patagones (1857-1879)” de Luciana 
Pérez Clavero y Luciano Literas.

 “Promover el arraigo: políticas 

El Comité Editor de “FUEGIA- Revista de Estudios Sociales y del Territorio” del Instituto de Cultura, Sociedad y 
Estado (ICSE) de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, anunció este lunes la salida del Volumen III (1) de la 
publicación científica electrónica que busca nutrir y fomentar el debate público en el campo social y científico.  

VON DER ThUSEN 
REITERÓ AL GOBERNADOR 
qUE FINALICE LA OBRA DE 
LAGUNA SECA

El presidente del Concejo Deli-
berante Raúl von der Thusen volvió 
a solicitarle al Gobernador Gustavo 
Melella que finalice la obra de la 
Laguna Seca, ante la actual sequía 
y antes de que nuevamente co-
miencen los fuertes vientos.

Ante la falta de la finalización 
de la obra de la Laguna de Los Cis-
nes (Laguna Seca), el presidente 
del Concejo Deliberante Raúl von 
der Thusen volvió a requerirle al 
Gobernador Gustavo Melella que 
finalice cuanto antes la obra.

En este sentido manifestó que 
“estamos en una época en la que 
ya comenzaron los fuertes vientos, 
y los barrios de la margen norte 
de la ciudad comienzan a sentir el 
problema del polvillo, dejando se-
cuelas importantes en los hogares 
lindantes a la misma como ya ha 

sucedido en otras oportunidades”.
Recordó que “a lo largo del año 

anunciaron la finalización de la 
obra, pero una vez más, todavía 
la misma no se encuentra termi-
nada”, dijo, al tiempo que sostuvo 
que “en las inmediaciones de la La-
guna Seca se encuentran afectados 
los barrios San Martín, Aeropuerto, 
Malvinas Argentinas, Chacra XI, 
Vapor Amadeo, Los Cisnes, Aires 
del Sur, UOM Circunvalación, Bi-
centenario, entre otros”.

Por último el edil le requirió al 
Gobernador responsabilidad para 
la “finalización de la obra, sobre 
todo respeto para los vecinos lin-
dantes a la Laguna Seca, y que la 
den por concluida en lo inmediato 
antes de que el viento comience a 
hacer estragos en la salud de los ve-
cinos”.

UNIVERSIDAD

de juventud en Tierra del Fuego 
1991-2018” de Bruno Colombari, 
Matías Hinca, Julián Traba y Ana 
Andrade

 “Adultos mayores, territoriali-
dad y políticas públicas: esfuerzo 
generacional en el Ecuador rural y 

deuda (inter)nacional” por Santia-
go Martínez-Magdalena y Merce-
des de los Ángeles Cedeño Barreto.

 “La gestión asociada: situación, 
retos y perspectivas en el ámbi-
to latinoamericano”, escrito por 
Sol Suleydy Gaitán Pineda, Lilibe-
th Diane Mellizo Camacho, Clara 
Inés Leguizamón Corredor y Lida 
Alexandra Isaza Sandoval.

“Lo económico y lo político en 
la industria aceitera. Una mirada 
desde mediados del siglo XIX hasta 
la posconvertibilidad” de Lissette 
Fuentes Lorca

 Por último, la Reseña de libro 
Alfredo R. Pucciarelli y Ana Caste-
llani (Eds.) “Los años del kirchne-
rismo: la disputa hegemónica tras 
la crisis del orden neoliberal. Siglo 
XXI, 2017, 416” pp. Mariano Her-
mida.

Podrán consultar el nuevo 
ejemplar en el siguiente link: www.
untdf.edu.ar/fuegia

Más info a través del e-mail: 
fuegia@untdf.edu.ar

RIO GRANDE
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Desde el Gobierno Nacional confirmaron que es inminente 
la llegada al país de la vacuna rusa Sputnik V, que cuenta 
con protocolos de seguridad para su transporte, tanto por 
aire como por tierra.

Quienes se encuentran traba-
jando en conjunto con Nación, es el 
sindicato de Camioneros, que ten-
drá a cargo el transporte terrestre. 

Los protocolos para el traslado 
indican la necesidad de un alto ín-
dice de frio para alojar el medica-
mento. Además de una tarea de se-
guimiento permanente, desde que 
se realiza la carga en el ANMAT.

El secretario de prensa de Ca-
mioneros de Tierra del Fuego, Gui-
llermo Vargas, explicó algunos de 

los protocolos necesarios:
“Si un camión tiene un proble-

ma eléctrico del frio en medio del 
camino, la idea es poder ajustar la 
distribución de las vacunas con un 
segundo camión, para que no haya 
ningún problema, para desengan-
char el tráiler correspondiente y 
volver a engancharlo para llegar a 
destino”.

Según Vargas, los detalles de la 
distribución serían difundidos an-
tes de Navidad.

CÓMO SERá EL TRASLADO TERRESTRE 
DE LA VACUNA CONTRA EL COVID

CÓMO FUNCIONA LA 
AGENCIA DE SEGURIDAD 
VIAL qUE TIENE BASE 
EN UShUAIA
La Agencia Nacional de Seguridad 
Vial tiene su base en Ushuaia. En 
2009, bajo la gestión del ex ministro 
del Interior de la Nación, Floren-
cio Randazzo, se crearon distintas 
bases a lo largo y ancho del país, y 
hacia donde se bajaban políticas 
públicas en esta temática.
Ahora, luego de un acuerdo entre en 
Intendente Walter Vuoto y la Agen-
cia Nacional, la Agencia tiene un 
edificio frente a la Escuela 1.
“Cuando vemos los accidentes que 
han sucedido durante el fin de se-
mana y la posibilidad de prevenir-
los, se habla de la importancia de 
la Oficina De Seguridad Vial”, dijo 
Daniel Ravaglia, Jefe de la Base, por 
FM Masters.
Y ejemplificó que “el sábado hubo 

una decisión política de hacer una 
alcoholemia federal para hacer los 
controles, porque hay una decisión 
de los trabajadores de participar en 
estos eventos importantes. Si habla-
mos de seguridad vial, tiene que ser 
algo que funcione y esté presente”.
“Para los funcionarios de Buenos 
Aires, el sur es Bahía Blanca, para 
ellos una oficina allí no es tan lejos, 
para nosotros es eterno. Ahora hay 
proyectos de la agencia nacional de 
seguridad vial de tener más presen-
cia en Chubut y Santa Cruz”, ade-
lantó Ravaglia.
“Me propongo el año que viene ir a 
las escuelas para que los chicos se-
pan lo que es sentarse en un auto, 
tendremos la batalla ganada en 
poco tiempo”, concluyó.

INTERES GENERAL

EL COMEDOR COMUNITARIO 
DE LA BOLSITA CIERRA 
EL AÑO CON UNA 
ChORIPANEADA

El Comedor y Merendero del barrio 
“la Bolsita” cierra el año con una gran 
choripaneada a beneficio, para poder 
recaudar fondos destinados a continuar 
con la asistencia a los chicos del barrio.

El fin de semana, los hinchas de 
Boca, en medio de la celebración por el 
Día del Jugador Nro. 12, lograron reco-
lectar cerca de 305 litros de leche para 
el merendero.

Ahora, los colaboradores del me-
rendero se encuentran en plena prepa-
ración de las canastas navideñas, para 
lo que piden donaciones.

“Lo poquito que donen para noso-
tros es un montón. Toda la gente que 
quiera colaborar será bienvenida”, dijo 
Emanuel Barrio, voluntario del me-
rendero, por FM Masters. En la Bolsita 
comenzaron dando 200 viandas los 
días sábados, y la copa de leche para 80 
chicos. También comenzaron a repartir 
bolsones de alimentos. 

Son cerca de 8 personas las volun-
tarias que colaboran con el merendero.

Las actividades del local pueden se-
guirse en su pagina de Facebook “Copa 
de leche la bolsita”, y a quienes quieran 
colaborar, pueden hacerlo vía whats-
sapp al teléfono de Emanuel, 02901 15 
476936

USHUAIA

INTERES GENERAL

EN LA BOLSITA 
COMENZARON DANDO 

200 VIANDAS LOS 
DÍAS SáBADOS, y LA 

COPA DE LEChE PARA 
80 ChICOS. 
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REGLAMENTARON LA LEy DE GÓNDOLAS

La reglamentación de la nor-
mativa fue aprobada por el De-
creto 991/2020 y publicada este 
martes en el Boletín Oficial. Según 
precisó el propio Poder Ejecutivo, 
la Ley de Góndolas busca “man-
tener la armonía y el equilibrio” 
entre los operadores económicos 
alcanzados por la medida “con la 
finalidad de evitar que realicen 
prácticas comerciales que per-
judiquen o impliquen un riesgo 
para la competencia u ocasionen 
distorsiones en el mercado”.

De ahora en más los super-
mercados deberán adecuar sus 
góndolas contemplando que un 
producto de una marca no supere 
el 30% del espacio disponible en 
la misma que comparte con artí-
culos iguales o similares. 

Habrá un mínimo de 50% de 
las mercaderías de empresas py-
mes en todos los puntos de exhi-
bición del local y un 5% deberá 
estar disponible para sectores de 
la economía popular. Uno de los 
puntos más complejos de aplicar 
es el que establece que los super-
mercados deben ofrecer un míni-
mo de cinco proveedores de un 
mismo producto.

Victor Fera, uno de los impul-
sores de la ley de góndolas, e in-

tegrante de Maxicomsumo, advirtió 
que la ley “es uno de los elementos 
que necesita el consumidor para la 
transparencia en las góndolas, tiene 
como objetivo que haya una plurali-
dad de productos”.

“Era claro que iba a pasar esto, 

INTERES GENERAL

y más cuando vamos a salir de los 
precios congelados, era necesario 
un límite a la competencia”, afirmó 
Fera por FM Del Pueblo.

“Si bien trabajé por lo que nos 
pasaba a nosotros, después empezó 
a pesar lo que le pasaba al país, con 

los abusos en las góndolas, por lo 
que esto es en beneficio de toda la 
comunidad”, agregó.

Según Fera, “nadie va a competir 
de mala manera, hasta ahora la com-
petencia era desigual y ahora todas 
las pymes van a poder trabajar”.

hASTA EL 23 DE DICIEMBRE EL 
PASO SAN SEBASTIáN ABRIRá 
A LAS 6 DE LA MAÑANA

El Gobierno de la provincia, dio a 
conocer que tras gestiones por par-
te de ambas áreas de gobierno  se 
ha logrado generar una ampliación 
especial en el horario de funciona-
miento del Paso Fronterizo Interna-
cional de San Sebastián.

La apertura en la frontera de 
nuestra provincia será a las 6 de la 
mañana y entrará en vigencia a par-
tir de este miércoles 16 y hasta el 23 
de diciembre inclusive. Asimismo, 
se recuerda que se mantiene el ho-
rario de las 15 para el cruce por los 
pasos fronterizos y de las 20 como 
horario de cierre.

Respecto a la ampliación hora-
ria, la ministra Chapperón destacó 
que “gracias al trabajo llevado ade-
lante por el Secretario de Protección 
Civil, Daniel Facio el cual mantuvo 
encuentros con el coordinador de 
frontera nacional, Luis Barria; la 
coordinadora de frontera de Chile, 
Patricia Guzmán y el Coordinador 
regional de migraciones Gonzalo 

Sánchez, se pudo lograr este incre-
mento en las horas de atención para 
quienes salgan de la provincia”.

Por su parte, el Secretario Andrés 
Dachary, agradeció “los esfuerzos 
realizados por nuestra Cancillería 
Nacional, en especial a la Dirección 
de Limites y Fronteras, nuestra Em-
bajada en Chile, como así también a 
todas las instituciones chilenas que 
participaron de la X Reunión Bina-
cional por todas las gestiones rea-
lizadas para lograr esta extensión 
horaria, que sin dudas logrará una 
sensible mejora en el tránsito”.

Para Finalizar se recuerdan los 
requisitos para salir de la isla:

Para la Argentina se deberán 
completar el Permiso de Circula-
ción Nacional que se debe trami-
tar en la página web https://www.
argentina.gob.ar/verano o descar-
gando la aplicación Cuidar y la De-
claración Jurada de egreso e ingreso 
(ambas para el caso de los fuegui-
nos) de migraciones que también se 

tramita vía web a través de la página 
www.argentina.gob.ar/interior/mi-
graciones.

Las autoridades chilenas confir-
maron que se tendrá que completar 

una declaración jurada con un máxi-
mo de 48 horas antes de comenzar 
el viaje ingresando a https://www.
c19.cl/es.html La misma tiene una 
vigencia de dos días.

VACACIONES

Sancionada en febrero y promulgada en marzo, finalmente el Gobierno reglamentó la Ley de Góndolas, 
la iniciativa que entre sus puntos principales apunta a que las grandes empresas no tengan una posición 
dominante en supermercados y que promueve que haya mayor cantidad de marcas con el objetivo de controlar 
el precio de los productos.
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ESTE SáBADO SE REALIZARá EL EVENTO DE 
DJ́ S AUTO MUSIC

Para conseguir las entradas, las 
y los interesados deben participar 
ingresando a la red social Facebook 
de la  Subsecretaría de Juventud JU-
VENTUD TDF y dejar sus datos per-
sonales. El sorteo se llevará a cabo 
el próximo miércoles 16 a las 20:00. 
Las entradas servirán para circular 
y asistir al evento, recordando que 
una entrada es apta para un vehícu-
lo con 4 pasajeros como máximo.

Al respecto, el Secretario de En-
lace de Gestión, Federico Giménez, 
comentó que “el objetivo de Auto 
Music es llevar a las juventudes y a 
la comunidad un evento recreativo 
distinto en este momento en que la 
prioridad sigue siendo cuidarnos 
entre todos y todas, mantenernos a 
resguardo y seguir promoviendo el 
distanciamiento social”.

Por otra parte, Giménez informó 
que miembros del equipo del pro-
grama Cuidarnos TDF estarán pre-
sentes en el lugar para concientizar 
e informar a los presentes. 

“El programa Cuidarnos TDF 
tiene por fundamento concientizar 
a toda la población, es por ello que 
el programa va a estar acompañan-
do y brindado toda la información 
necesaria para que entre todos y to-
das hagamos un evento seguro”.

La Subsecretaría provincial de Juventud junto a la Secretaría Representación Política del Gobierno y a la Asociación 
Riograndense de DJ´s y Afines realizarán este sábado 19 de diciembre de 23:00 a 03:00hs en el playón de Toyota 
el espectáculo Auto Music, evento que presentará a DJ´s de la Ciudad de Río Grande.

INCENDIOS FORESTALES
RIO GRANDE

Por su parte, el Subsecretario de 
Juventud, Federico Velazquez, dijo 
que “es un evento pensado para 
nuestras juventudes fueguinas. Sur-
ge luego del trabajo que salió del 
ciclo de encuentros de DJ´s, que se 
hizo de manera virtual. Hoy al poder 
aprovechar la presencialidad crea-
mos este espacio para los jóvenes 
sabiendo que ha sido un año difícil 
y que este tipo de actividades estu-
vieron cerradas. Es por eso que creí-
mos oportuno cerrar el año con un 
gran espectáculo de nuestros DJ´s 
en un marco de contención siempre 
controlado bajo protocolos”. 

Además, velazquez comentó que 
“desde la Subsecretaría de Juven-
tud seguiremos generando distin-
tos espacios de acompañamiento 
y esperamos para el año que viene 
poder seguir trabajado con este tipo 
de propuestas. Como lo venimos 
diciendo desde el día uno de esta 
gestión, el objetivo es estar cerca de 
todos los jóvenes”. 

Gustavo Ujfalusi, presidente de 
la ARDAF, comentó finalmente que 
“para nuestra asociación es muy 
importante tener este tipo de parti-
cipación en un evento que implica 
mucha responsabilidad técnica y 
organizativa. Estamos muy agrade-
cidos por el acompañamiento pri-
vado y del gobierno provincial, por-
que sin ellos este tipo de evento no 
se hubiese podido llevar adelante”.

“Como asociación queremos de-
mostrar que podemos estar unidos 
como provincia, ya que este evento 
se va a realizar en Tolhuin y en Us-
huaia con participantes y artistas 
de cada ciudad compartiendo y tra-
bajando juntos tanto en lo técnico 
como en lo social”, concluyó.

FEDERICO GIMÉNEZ 
INFORMÓ qUE 

MIEMBROS DEL EqUIPO 
DEL PROGRAMA 
CUIDARNOS TDF 

ESTARáN PRESENTES 
EN EL LUGAR PARA 

CONCIENTIZAR E 
INFORMAR A LOS 

PRESENTES 



16 de Diciembre de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

ÚLTIMA REUNIÓN DEL 
CONSEJO FEDERAL DEL 
MINISTERIO DE MUJERES, 
GÉNEROS y DIVERSIDAD 

Durante el encuentro se realizó 
un repaso por las principales accio-
nes realizadas de forma coordinada 
dese el MMGyD y las distintas juris-
dicciones del país.

El Ministerio de Desarrollo Hu-
mano participó este martes, a través 
de la Secretaría de Niñez, Adoles-
cencia y Familia y la Subsecretaría 
de Diversidad, en la última Reunión 
Ordinaria del Consejo Federal del 
Ministerio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad, presidido por la minis-
tra Elizabeth Gómez Alcorta. 

La secretaria de Niñez, Adoles-
cencia y Familia, Ana Andrade, pun-
tualizó que “venimos trabajando 
con el programa ACOMPAÑAR y el 
programa GENERAR. Sobre ACOM-
PAÑAR, recibimos las altas cómo 
usuarios para su ejecución próxi-
mamente, en cuanto al programa 
GENERAR, estamos en la última 
fase de proceso para su ejecución”.

“Hoy estaremos realizando el 
Foro Provincial de la ‘Campaña Na-
cional Cuidar en Igualdad’, a partir 
de esto se hizo un balance sobre Ley 
Micaela a nivel provincial, donde 
más de 1500 funcionarios y fun-
cionarias han sido capacitados con 
este primer modelo de sensibiliza-
ción en el tema de violencias por 
motivos de géneros” explicó.

Asimismo agregó que “estamos 
trabajando en el segundo módulo 
que tiene que ver con identidad de 
género y un tercer módulo que ve-
nimos desarrollando junto con los 
equipos del  MMGyD y se trata de 
Perspectiva de Género, Violencia 
Institucional y Violencia Política”.

“También comentamos que ya 
hicimos un primer encuentro in-
formal de una mesa interministerial 
que va a seguir teniendo el mismo 
formato para el año que viene, cn la 
formalización a partir de febrero de 
2021, con la intención de aunar dife-
rentes líneas de trabajo y la creación 
y revisión de alguna política pública 
que tiene que ver con perspectiva 
de género”.

Por último comentó “detallamos 
las reuniones que estamos tenien-
do con los sistemas judiciales, ya 
sea los espacios que promocionan 
el acceso a justicia y derechos y las 
reuniones que comenzamos a tra-
zar junto con el Superior Tribunal 
y la DIAT de la provincia. Además  
realizamos un repaso sobre el plan 
de trabajo que ejecutamos duran-
te este año tan particular que tiene 
que ver con la pandemia, desde las 
áreas de Políticas de Género y Di-
versidad”.

PROVINCIALES

GOBIERNO LANZÓ EL 
PROGRAMA PRECIOS 
FUEGUINOS 

La iniciativa tiene como fin a 
acompañar a las familias fueguinas 
con precios accesibles en carnes, fru-
tas y verduras. 

El Gobierno de la provincia a 
través de la Secretaria de Comercio, 
lanzó el Programa Provincial “Precios 
Fueguinos”, el cual prevé acompañar 
la economía de las familias fueguinas 
con descuentos para las fiestas. 

El secretario de Comercio, Aníbal 
Chaparro detalló que al momento 
“hemos firmado convenio con el lo-
cal Mendosur de Ushuaia, quienes 
ofrecerán 4 combos de frutas y ver-
duras a precios promocionales desde 
hoy y hasta el 31 de diciembre”.

Asimismo se hizo lo propio en Río 
Grande, donde se rubricó un acuer-
do con la Cámara de Comercio de esa 
ciudad, a la cual adhirieron median-
te un acta la Carnicería El Príncipe, 
Fruti Sur, Mercado Central y La Bom-
bonera, quienes también ofrecerán 
diversas ofertas en carnes, frutas y 
verduras.

“Este convenio tiene por finalidad 
el desarrollo del comercio de proxi-
midad, la promoción de ventas y el 
acceso de bienes a precios promocio-
nales que son de primera necesidad” 
aseguró el funcionario.

Además, comentó que la propues-
ta pretende avanzar con la incorpo-
ración de más comercios minoristas 
y mayoristas, así como con las Cáma-
ras de Ushuaia y Tolhuin.

En este sentido, agregó que “la 

idea es ir fortaleciendo este tipo de 
consensos en materia de precios y 
productos que nos permita el desa-
rrollo del comercio a precios econó-
micos y cuidar la económica de las 
familias fueguinas”.

Cabe destacar que los comercios 
adheridos, tendrán un cartel con la 
promoción del Programa, median-
te el cual los consumidores podrán  
identificar el mismo.

COMERCIOS ADHERIDOS 

Ushuaia
Mendosur – Kuanip 826 y en 

Onas 569 (esq. Magallanes). Por 
pedidos de envío a domicilio co-
municarse al teléfono (02901) 
43-3894 o 42-1845 o whatsapp 
+5492901652792
Río Grande
Frutisur – Dirección en:
-Punta Popper 521 - Chacra XIII
-Perón 29
-Ricardo Luis Sica 1626 - Barrio Da-
nés
Para envíos a domicilio llamar al 
(2964) 425521
Mercado Central - Perú 41 
La Bombonera - Roldan 962 y Koso-
vo 75
El Príncipe - Dirección en:
-Almafuerte 1340
-Perito Moreno 101
-Thorne 1709
-Uani 394
-Viedma 709

COMERCIO
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TIERRA DEL FUEGO REGISTRÓ 
67 NUEVOS CASOS POSITIVOS

Se trata de los nuevos casos po-
sitivos totales (PCR) de los cuales 39 
corresponden a Río Grande, 24 a Us-
huaia y 4 a Tolhuin. La totalidad de 
casos confirmados por PCR en Tie-
rra del Fuego a la fecha es de 14240. 
Se incluyen, hasta el momento, 13 
casos totales existentes en las Islas 
Malvinas.

Nuevos casos positivos por nexo 
clínico epidemiológico en Ushuaia 
4, en Tolhuin 2. Total 3533. Total de 
casos por PCR + nexo clínico epide-
miológico 17773.

Nuevas altas por laboratorio PCR 
y nexo clínico epidemiológico en 
ushuaia 37, en Río Grande 38.TOTAL 
16981

Casos activos por laboratorio 
(PCR) y nexo en Ushuaia 339, en Río 
Grande 98, en Tolhuin 88.

En Ushuaia se registran 5306 ca-
sos positivos totales por PCR, 89 pa-
cientes fallecidos.

Se registró el fallecimiento de 
un hombre de 49 años de edad y un 
hombre de 65 años de edad.

En Río Grande se registran 8829 
casos positivos totales por PCR. Se 
registran 176 pacientes fallecidos 
hasta la fecha.

En Tolhuin se registran 92 casos 

totales por PCR. Se registra a la fecha 
1 paciente fallecido.

18 pacientes positivos COVID in-
ternados en sala general en el Hos-
pital Regional Ushuaia, 5 pacientes 
en UTI 5 con ARM

Hay 15 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 7 en UTI (3 con ARM). 

En el CEMEP ningún paciente en 
sala general 3 pacientes en UTI (1 
con ARM). 

Sanatorio Fueguino ningún pa-
ciente en sala general. En la Clínica 
San Jorge 6 paciente en Sala General 
3 paciente en UTI 3 con ARM

0 pacientes alojados en el Centro 
Municipal de Cuidados para pacien-
tes leves de COVID-19. 

4 pacientes alojados en el Polide-
portivo Cochocho Vargas.

Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmados 
8203 casos confirmados con trans-
misión comunitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado, 5099 
casos con transmisión comunitaria. 

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 91 en inves-
tigación

ENTREGA DE MÓDULOS 
ALIMENTARIOS PARA 
EMPADRONADOS EN 
COMEDORES ESCOLARES

 

Desde la Coordinación de Co-
medores Escolares del Ministerio de 
Educación de la provincia informaron 
el cronograma de entrega de los Mó-
dulos Alimentarios de Comedores Es-
colares, correspondiente a la segunda 
quincena del mes de diciembre.

Cabe destacar que dicha entrega, 
se realizará en toda la provincia de 
manera presencial.

Los empadronados en la ciudad 
de Ushuaia deberán retirarlos en el 
horario de 10:00 a 17:00 horas, los días 
jueves 17 y viernes 18 de diciembre en 
la Escuela Provincial Nº47, en el Gim-
nasio de la Escuela Provincial Nº16 y 
en la Escuela provincial Nº31. En tan-
to, los módulos de celíacos se entre-
garán únicamente en la Escuela N° 16.

En la ciudad de Río Grande, la en-
trega será los días miércoles 16 y jue-
ves 17 de diciembre en el horario de 
10:00 a 17:00 horas, en el Gimnasio de 
la Escuela Provincial Nº4 y en las Es-
cuelas Provinciales Nº42, 32 y 19. Los 
módulos de celíacos se entregarán el 
viernes 18 de diciembre a domicilio.

En tanto en Tolhuin, la entrega 
será en la Escuela Nº5 y en el Jardín 
Nº23 a partir de las 10 horas, el miér-
coles 16 y el jueves 17 de diciembre. 

Se recuerda que los módulos están 
compuestos por 1 (una) bolsa de ali-
mentos no perecederos, 1(una) caja 
con lácteos, 1 (una) bolsa de frutas y 
verduras, 1 (un) pollo y 1 (una) bolsa 
de pan.

Desde Comedores Escolares, re-
cuerdan que sólo podrá ingresar una 
sola persona para realizar el trámite y 

en el caso de necesitar asistencia, el o 
la acompañante deberá esperar afue-
ra. Se requiere la presentación del DNI 
original del  estudiante (sin excep-
ción) y llevar bolsas  para transportar 
la mercadería. No se entregarán mó-
dulos por fuera de los días y horarios 
establecidos (sin excepción).

Asimismo, se recuerda la impor-
tancia del uso de tapa bocas o barbijo, 
el distanciamiento social y todas las 
medidas de seguridad e higiene y en 
caso de ser COVID positivo, se solici-
ta que se comunique a la institución 
educativa a fin de tomar las medidas 
pertinentes para evitar la propagación 
del virus. 

Ante cualquier observación en 
relación a la calidad de la mercade-
ría entregada, se solicita a quienes la 
retiren que lo manifiesten en el lugar 
donde han retirado, para poder repo-
ner o cambiar si fuese necesario.

Desde Comedores Escolares con-
firmaron que durante las vacaciones 
de verano, se seguirá haciendo en-
trega de los módulos alimentarios, 
estableciéndose las fechas de entrega 
quincenal los días 7, 8, 21 y 22 de ene-
ro y en febrero los días 4, 5, 18 y 19 a 
definir la metodología de entrega. 

Para mayor información, las fami-
lias podrán comunicarse con las Tra-
bajadoras y los Trabajadores Sociales 
de la Institución a la que asisten sus hi-
jos e hijos si lo creen oportuno, como 
también estará habilitada la línea de 
consultas (02901) 15405104, desde el 
jueves y hasta el viernes inclusive, en 
el horario de 09:00 a 19:00 hs.

CRONOGRAMA PANDEMIA
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La Coordinadora de la Sede Río Grande y Consejera Superior de la UNTDF Nidia Benitez volvió a remarcar que 
no están garantizadas las condiciones para llevar adelante una elección universitaria a días de finalizar el ciclo 
escolar.

Por Silvana Minue-Mientras los 
grupos opositores lleva adelante 
movilizaciones y caravanas para 
pedir la pronta activación de 
elecciones, la Coordinadora de 
la Sede Río Grande y Consejera 
Superior de la UNTDF Nidia 
Benitez explicó en qué situación se 
encuentra hoy el conflicto.  “No es 
que nadie hizo nada y que se evitó 
la elección, sino que nos hemos 
encontrado en una pandemia que 
ha afectado a mucha gente y hubo 
mucha gente contagiada “, dijo a 
TIEMPO FUEGUINO para poner en 
contexto.

En este sentido, indico que 
este conflicto por cada día que 
transcurre “es un avance más a 
la institucionalidad de nuestra 
universidad y va más allá que un 
enfrentamiento entre sectores que se 
disputan el poder de la universidad. 
El tema es como se disputa, si lo 
hacemos a través de propuestas y 
debate, y la discusión política o como 
en este caso en que se avanza sobre 
las normas que determinan quienes 
son las autoridades exponiendo 
un tema que debe resolverse en el 
interior de la universidad y no ante 
la justicia”.

“La verdad es que el panorama 
es complejo, el tema es cuando 
y en qué condiciones se hacen 
las condiciones.  Una vez que el 
protocolo este aprobado, más el 
okey del Ministerio de Educación y el 
del Salud, entonces y a partir de ahí 
proceder”, aseguró y remarcó que 
“quienes determinan las elecciones 
no es el rector sino la junta electoral 
que lleva adelante todo el proceso, 
un organismo que lo contempla 
representantes de todos los claustros 
haya estudiantes y graduados más 
un presidente. Ya pasaron dos 
presidentes que renunciados porque 
denunciados, hasta presionados 

BENÍTEZ: “PRETENDEN qUE LAS ELECCIONES 
SE hAGAN DURANTE EL VERANO” 

teniendo en cuenta que prestaron 
su tiempo para poder organizar las 
elecciones”. Tras ello se tuvo que 
recurrir a una persona externa de 
la universidad como figura neutral 
para la presida y hoy funciona de esa 
manera”.

A la espera de los protocolos, 
las presiones “ponen el foco en 
una persona (el rector) de que no 
permite la reactivación pero hay que 
recordar que hay una junta electoral 
y órganos para llevarla adelante”. 
Entonces “estamos a la espera de 
que se resuelva, pero no estamos 
de acuerdo que se ponga en tela de 
juicio a la universidad frente a la 
comunidad además que debemos 
contener a los alumnos para que 
sigan estudiando. este es el camino y 
no el de las disputas”. 

“No sé que pretenden, tal vez 
que hagan las elecciones durante 
el verano lo que es perjudicial el 
planteo de Ser Plural”, cuestiono 
Benitez a pocos días de finalizar el 
año lectivo sobre el otro sector.

Si bien en algunas partes del país 
se autorizaron las elecciones a aire 
libre bajo protocolo, en Tierra del 
Fuego no están dadas las condiciones 
climáticas para un sistema así. 
“Pero lo más preocupante es que 
no se tienen en cuenta al cuerpo 
estudiantil que es el grueso de 
votantes, y ellos tuvieron clases 
virtuales a lo largo del 2020, no están 
en una situación de normalidad. Se 
debe garantizar que ellos tengan 
el acceso a la información de los 
candidatos”, finalizó.

UNIVERSIDAD

LA COORDINADORA DE 
LA SEDE RÍO GRANDE y 

CONSEJERA SUPERIOR DE 
LA UNTDF NIDIA BENITEZ 
VOLVIÓ A REMARCAR qUE 
NO ESTáN GARANTIZADAS 
LAS CONDICIONES PARA 
LLEVAR ADELANTE UNA 

ELECCIÓN UNIVERSITARIA 
A DÍAS DE FINALIZAR EL 

CICLO ESCOLAR.
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El fuego se propagó desde el interior del galpón y avanzó con velocidad hacia toda la estructura en escasos 
minutos, con pérdidas totales. No se registraron heridos.

Por Elias García.- Este martes por 
la mañana se registró un incendio de 
notables dimensiones en el galpón de 
la cantera Santa Ana, ubicada en el 
kilómetro 2818 de la Ruta Nacional N° 
3, donde el fuego se propagó desde el 
interior del predio hasta consumirlo 
en su totalidad.

Las llamas se propagaron con gran 
velocidad por las ráfagas de viento 
que se extendieron durante toda la 
mañana y, minutos antes de las 12 del 
mediodía, terminaron por desbordar 
las paredes de mampostería del lugar.

Al momento del incendio el predio 
se encontró sin ocupantes, por lo que 
afortunadamente no hubo heridos, 
mientras el personal de Defensa Civil 
procedió al rescate de un perro atado a 
escasos metros del fuego.

Al menos cuatro unidades de 
Bomberos Voluntarios y de la Policía 
asistieron raudamente hasta el predio 
frente a la cancha de fútbol del barrio 
YPF para sofocar el dantesco incendio, 
sobre todo para impedir que el fuego 
se propagara hacia otras estructuras 
como una casilla lindante, el propio 
parque automotor de la cantera y los 
terrenos cercanos.

También asistió personal de la 
Policía Provincial, que colaboró 
en primera instancia junto a los 
responsables del lugar para retirar 
bidones con material combustible 
próximos a las llamas y la Dirección 

IMPRESIONANTE INCENDIO EN UN GALPÓN DE 
LA CANTERA SANTANA

POLICIALES

de Tránsito para coordinar el ingreso 
de los vehículos en auxilio hacia el 
predio, en una Ruta 3 cuya banquina 
se vio atestada de vehículos; algunos 
para colaborar en las distintas tareas, 
y otros para observar el impresionante 
incendio.

Según las primeras informaciones 
dentro del galpón se encontraban 
resguardados una camioneta Cherokee 
Jeep, dos camiones marca Volvo y dos 
cuatriciclos marca Honda, además de 
otro vehículo tipo caravana. Toda la 
flota de vehículos fue afectada en su 
totalidad por el fuego dominante.

Pericia
La pericia realizada horas después 

en el lugar determinó que el fuego se 
inició en una pared lateral izquierda, 
con referencia desde el sector de la 
ruta.

También, el informe definió el 
hecho como “hipotético accidental” 
al considerar que no hay servicio de 
gas en el predio y el único medio de 
calefacción, una salamandra, fue 
utilizada por última vez el día anterior 
al ígneo.

Accidentes
Además, en materia policial se 

registraron dos accidentes de tránsito 
en la ciudad. A las 11:50, personal 
policial intervino en la Rotona de las 
Provincianías, en la Margen Sur, donde 

un rodado Volskwagen Trend impactó 
contra una columna de cemento de 
pequeñas dimensiones sobre Rafaela 
Ishton. 

El conductor perdió el control de 
la unidad por una descompensación, 
según los testigos, y golpeó la rueda 
delantera izquierda contra la columna 
mencionada. Posteriormente el 
hombre fue trasladado al nosocomio 
local para su atención médica.

Más tarde, a las 16 horas 
aproximadamente, se registró otro 
accidente en Belgrano e Irigoyen, 

donde intervinieron un Renault Logan 
color gris y un Fiat Palio color rojo.

El primero de los vehículos activó el 
sistema de airbag y provocó lesiones a 
la conductora de 28 años. Por su parte, 
la conductora del Palio, de 36 años, 
se encontraba acompañada de tres 
niños: uno de 12 años, otro de 10 (con 
dolencias en el cuello) y un pequeño 
de tres años que posee marcapaso, 
trasladados al Hospital Regional Río 
Grande. Colaboraron en el lugar 
Defensa Civil, Tránsito Municipal y 
Bomberos Voluntarios.
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“EN UN AÑO LOGRARON 
DESTRUIR UNO DE LOS 
PODERES DEL ESTADO”

Así lo afirmó la diputada y ex 
gobernadora Rosana Bertone, lue-
go de conocerse el resultado de la 
votación para la selección de los 
dos nuevos jueces del Superior Tri-
bunal de Justicia.

Ernesto Loffler resultó elegido 
como nuevo juez del STJ, en tanto 
que la quinta vocalía quedó vacan-
te por no haber reunido ninguno de 
los restantes candidatos la cantidad 
de cinco votos de los consejeros.

En su cuenta de Twitter, Bertone 
anotó “en un año lograron destruir 
uno de los Poderes del Estado”, y 
dijo que “luego de la reunión del 
Consejo de la Magistratura para 
seleccionar a los jueces para am-
pliar el STJ quedó demostrado lo 
que venimos sosteniendo desde 
el momento en que dijimos que la 

UNA SOLA BANCA DEL STJ FUE CUBIERTA: ¿EL 
GOBIERNO NO CUMPLIÓ CON EL ACUERDO?

Por Néstor Schumacher.- Hace 
unos meses que el tema político 
en boga es el Superior Tribunal de 
Justicia y los dos asientos disponi-
bles. Hablamos de disputas par-
tidarias, de acuerdos en el recinto 
Legislativo y de nombres, que a de-
cir verdad, parecían números fijos. 
En la primera, y quizá no la última 
sorpresa que nos brinda el Con-
sejo de la Magistratura, sólo uno 
de los candidatos alcanzó la can-
tidad de votos necesaria: Ernesto 
“Nené” Löffler. Todo indicaría que 
“el acuerdo” entre el Ejecutivo y la 
oposición, para cubrir una banca 
cada uno, se rompió en algún mo-
mento previo a la votación de los 
postulantes, dejando a Miguel Lon-
ghitano afuera.

Leímos periodistas, actores po-
líticos y otros tantos en redes so-
ciales hablar del acuerdo y como ya 
“estaba todo arreglado”. Al parecer, 
a todos se les hizo esquivo el des-
enlace, al menos por ahora. 

Longhitano es el postulante 
más cercano a la oposición y pa-
recía un contrapeso al favorito del 
oficialismo: “Nené” Löffler. Como 
ya mencionamos, a pesar de ser el 
hermano del legislador “Loly” Lö-
ffler, Ernesto cuenta con una vas-
ta trayectoria y currículum que lo 
avalan. No obstante, el “apuro” por 
resolver la situación del oficialismo 
sin cumplimentar todos los pasos 
dictados por el protocolo, llevó al 
Fiscal de Estado, Virgilio Martínez 
de Sucre, a no decantarse por nin-
gún postulante. En el caso de Lon-
ghitano, faltaron los votos clave del 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita, así 
como de los representantes Suárez 
y Castro.

Mientras la votación se llevaba 
a cabo, ya algunas voces desde los 
pasillos del Superior hablaban de 
un ofrecimiento al abogado repre-
sentante de Río Grande por parte 

del Ejecutivo, para evitar que se de-
cante a favor del candidato cercano 
al peronismo. Aunque todavía no 
ha surgido ninguna designación a 
cargo, quedará la duda de si hubo 
algún acuerdo paralelo al preexis-
tente.

El accionar del Ejecutivo Pro-
vincial seguramente derivará en 
un enfrentamiento directo entre 
las fuerzas políticas. La ruptura del 
acuerdo genera un quiebre en la Le-
gislatura, dejando dos bandos bien 
marcados. Pensemos que quedan 
tres años de gestión, donde segura-
mente desde San Martín 450 reque-
rirán el voto positivo en algún pa-
quete de leyes, más considerando 
el contexto de crisis económica que 
atraviesa la provincia. Queda claro 
que ahora los legisladores no esta-
rán tan abiertos a la negociación, 
viendo que del lado de Melella, fal-
tan referentes con “palabra”.

Ahora bien, ¿qué va a pasar? Pri-
mero, debemos tener en cuenta que 
en los próximos días, los consejeros 
seleccionados por los abogados de 
Ushuaia y Río Grande cambiarán. 
Ahora, desde Río Grande, la repre-
sentación vendrá del lado del Dr. 
José Rodas, allegado al gobierno 
provincial actual y de cercanía di-
recta a la cúpula del Movimiento 
Popular Fueguino. En el caso de 
Ushuaia, la Dra. María Gabriela San 
Martín, cuenta con una aproxima-
ción al intendente de Ushuaia, Wal-
ter Vuoto, principal rival político 
del actual gobernador.

Otro problema que surge es: 
¿Cuándo juraría el Dr. Löffler? Te-
niendo en cuenta la reglamen-
tación del Superior Tribunal de 
Justicia, no puede presentarse un 
número par de jueces, por lo que 
debería esperar hasta la selección 
del vocal restante, si es que se sigue 
la lógica de lo escrito, para hacerse 
con el cargo, pero eso será decisión 
del poder ejecutivo ya que el Con-
cejo de la Magistratura solo comu-
nicarán como fue el resultado.

Tierra del Fuego siempre nos 
presenta escenarios un tanto extra-
ños, aún para los estándares de la 
política argentina. Un acuerdo que 
parecía sólido, con referentes de to-
dos los partidos involucrados y dos 
candidatos como “número pues-
to”, terminó desbarrancándose y 
dejando más dudas que certezas. 
Si a eso le sumamos las variadas 
críticas que surgieron de sectores 
alternativos en la Justicia, así como 
la polémica por la ley de paridad de 
género, contamos un con cóctel ex-
plosivo, que podría repercutir a lo 
largo de todo el mandato de ejerci-
cio de los ejecutivos. Con las elec-
ciones asomándose el año próximo, 
parece que la “guerra” de los parti-
dos ya arrancó con todo.

OPINION

EL ACCIONAR DEL 
EJECUTIVO PROVINCIAL 

SEGURAMENTE 
DERIVARá EN UN 

ENFRENTAMIENTO 
DIRECTO ENTRE LAS 
FUERZAS POLÍTICAS. 

LA RUPTURA DEL 
ACUERDO GENERA 

UN qUIEBRE EN 
LA LEGISLATURA, 

DEJANDO DOS BANDOS 
BIEN MARCADOS.

POLITICA

ampliación del Superior Tribunal 
tenía nombre y apellido; y que es-
taban entregando el Poder Judicial 
para pagar acuerdos electorales”.

“El Gobernador y la dirigencia 
política fueguina, en lugar de de-
fender la representación popular 
le entregaron todo el poder a la 
familia Löffler. Melella se vende 
como progresista pero se entre-
gó de pies y manos al poder real y 
dejó a la ciudadanía sin justicia”, 
continuó la diputada.

Y afirmó que “es un día muy 
triste para Tierra del Fuego y para 
el Estado de derecho; nos han me-
tido en un pozo del cual va a ser 
muy difícil salir. Melella acaba de 
escribir la página más negra de la 
historia institucional de Tierra del 
Fuego”.
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COFESA ANALIZÓ ESTRATEGIAS PARA EVITAR 
REBROTES hASTA qUE SE APLIqUE LA VACUNA 

CONSEJO DE LA ELIGIERON 
AL NUEVO INTEGRANTE DEL 
SUPERIOR TRIBUNAL DE 
JUSTICIA

Finalmente, el Concejo de la Ma-
gistratura llevó adelante la votación 
que determinó la selección del Dr. 
Ernesto Adrián Loffler como nuevo 
Juez del Superior Tribunal de Justi-
cia.

El actual camarista Civil de Río 
Grande fue elegido por 6 votos para 
integrar la ampliación del Superior 
Tribunal de Justicia de Tierra de 
Fuego. En tanto que ninguno de los 
otros candidatos y candidatas alcan-
zó los votos necesarios para pasar de 
ronda.

Quien estuvo cerca de lograr 

El encuentro estuvo presidido 
por el titular de la cartera sanitaria 
nacional, Ginés González García. 
En esta ocasión los ministros del 
área de las distintas jurisdiccio-
nes analizaron la situación epide-
miológica actual y avanzaron en el 
diseño de estrategias a seguir para 
“evitar los rebrotes de COVID-19”, 
hasta tanto se aplique la vacuna y 
ésta genere la inmunidad necesa-
ria.

La ministra de Salud, Judit Di 
Giglio e integrantes de su gabine-
te, participaron –este martes- de 
un nuevo encuentro del Consejo 
Federal de Salud (COFESA), el cual 
estuvo presidido por el titular de la 
cartera sanitaria nacional, Ginés 
González García, ocasión en la que 
los ministros del área de todas las 
jurisdicciones abordaron la situa-
ción actual en materia epidemio-
lógica.

Así lo confirmó el secretario de 
Estrategias Sanitarias de Tierra del 
Fuego, José Torino, quien comentó 
que “en muchas jurisdicciones, so-
bre todo en el AMBA y CABA, hay 
una ralentización del descenso de 
los casos” por lo que “hasta que lle-
gue la vacuna, que esperamos sea 
en enero y febrero, y nos dé la in-
munidad, hay que reforzar la con-
ciencia individual”.

El funcionario observó que las 
nuevas medidas planteadas en el 
país “no significa que estemos sa-
liendo de la pandemia, sino que 
estamos saliendo con la pande-
mia; lo que implica duplicar los 
cuidados”.

En ese sentido, consideró que 
“la función de los sistemas sanita-
rios y los de comunicar que estas 
libertades y aperturas económicas 
que se dispusieron en casi todas 
las provincias del país conllevan 
responsabilidades sociales de cada 
uno de los ciudadanos argenti-
nos”.

En ese marco, el doctor Torino 
insistió en mantener “las medi-
das básicas de cuidado” entre las 
cuales citó “el uso de tapabocas, 
lavado de manos, distanciamiento 
social, evitando aglomeraciones y 
reuniones clandestinas de los jó-
venes; porque es el gran problema 
que tiene todo el país”.

El Secretario de Estrategias Sa-
nitarias señaló que “son los jóve-
nes, que creen que nos le va a pa-
sar absolutamente nada, quienes 
después terminan contagiando a 
sus progenitores mayores, a sus 
abuelos, que sí constituyen los 
grupos de riesgo y tienen que ser 
internados posteriormente, que 
requieren asistencia respiratoria 
mecánica y, lamentablemente, los 
que fallecen”.

En ese sentido, consideró que 

“en estas fiestas de fin de año va-
mos a tener que aumentar los tes-
teos y reforzar las medidas de pre-
vención” sobre todo teniendo en 
cuenta que “vamos a tener fines de 
semana largos”.

“Éste es un llamado a la con-
ciencia social” insistió el doctor 
Torino, quien enfatizó “tanto el 
cuidado individual como el colec-
tivo, que debemos tener en esta 
nueva etapa de la pandemia”.

Subrayó que durante el en-
cuentro “todos coincidimos en 
que hay que tratar de evitar que 
se produzcan estos rebrotes, hasta 
que venga la vacuna y nos genere 
inmunidad, que tampoco es in-
mediata”; pero admitió que “va a 
ser un desafío muy difícil y por eso 
apelamos a la responsabilidad de 
la población”.

Estimó que “nos quedan entre 3 
y 4 meses de arduo trabajo y com-
promiso social, hasta que la vacu-
na nos pueda proteger y comien-
cen a bajar los casos”.

“El miedo nuestro es que la po-
blación se relaje durante las fiestas 
de fin de año y se registren rebrotes 
de COVID-19” se sinceró el funcio-
nario, quien observó que “como 
experiencia tenemos lo que está 
sucediendo en Chile y en el Brasil, 
con el aumento de casos que están 
teniendo últimamente”.

En cuanto a las actividades 
comerciales y productivas que se 
habilitaron, pidió que quienes las 

MAGISTRATURA

PANDEMIA

el cargo restante es el actual vo-
cal del Tribunal de Cuentas Mi-
guel Longhitano que recibió tres 
votos, pero los mismo no fueron 
necesarios para poder proclamar-
se como nuevo integrante del STJ. 

Hay que recordar que el Con-
cejo de la Magistratura evaluó  a 14 
postulantes mediante entrevistas y 
pruebas escritas, para cubrir estas 
vacantes originadas a partir de la ley 
1321 que amplió de tres a cinco el 
número de jueces del máximo tribu-
nal de Tierra del Fuego.

llevan adelante “cumplan y hagan 
cumplir los protocolos estableci-
dos, a los que ellos mismos se com-
prometieron, para que no tenga-
mos que volver a fases anteriores, 
como sucedió en dos municipios 
de Buenos Aires por casos de CO-
VID que se dispararon”.

Comprometió que desde el Es-
tado provincial “se implementarán 

las acciones tendientes a mitigar el 
rebrote, aumentando los testeos y 
comunicando las conductas públi-
cas, para llegar de la mejor manera 
posible al plan de vacunación”.

Junto a la Ministra de Salud y el 
doctor Torino, del encuentro parti-
cipó también, por Tierra del Fuego, 
el secretario de Gestión de Siste-
mas Sanitarios, Javier Barrios.
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Lo consideró el Secretario de Industria y Promoción Económica a partir del “Informe de Empleo y Producción de 
la Industria Promovida” que el Gobierno de Tierra del Fuego inicia a publicar de manera trimestral.

La Secretaría de Industria y 
Promoción Económica del Ministerio 
de Producción y Ambiente comenzó a 
publicar datos de empleo y producción 
de la industria promovida, a través de 
la difusión de informes sintéticos que 
permiten observar la evolución de la 
realidad productiva provincial. 

El primer informe describe 
la evolución de la industria en el 
período 2015 – 2019, mostrando los 
principales rasgos que caracterizaron 
a este período de fuerte ajuste en 
todos los sectores industriales de 
nuestra provincia. A partir de 2020, 
los principales datos de empleo y 
producción serán presentados en 
informes de actualización trimestral. 

Los informes estarán disponibles 
en el apartado “Observatorio 
de la Industria Promovida” en 
www.prodyambiente.tdf.gob.ar/
informacion-industria. 

El último informe disponible, 
correspondiente al tercer trimestre de 
2020, muestra que en septiembre la 
industria alcanzó el nivel de empleo 
más alto del año, con 11.159 puestos 
de trabajo.  

Luego de darse a conocer el informe 
del tercer trimestre, el secretario de 
Industria y Promoción Económica, 
Juan Ignacio García, aseguró que “lo 
más importante que se puede decir en 
este momento es que luego de atravesar 
lo peor de la pandemia, se observa una 
recomposición de la producción y un 

“SE OBSERVA UN CRECIMIENTO DE LOS 
PUESTOS DE TRABAJO”

INDUSTRIA

crecimiento de los puestos de trabajo, 
no sólo en la comparación contra el 
trimestre pasado, sino contra el tercer 
trimestre de 2019”. 

Asimismo García indicó que 
“partiendo de niveles de producción 
extraordinariamente bajos en el 
segundo trimestre del año, el tercer 
trimestre refleja una situación de 
relativa normalidad, incluso si lo 
comparamos contra 2019. La variación 
más significativa se observa en línea 
blanca, debido a que se agrega el 
componente estacional, es decir la 
llegada del verano y la mayor demanda 
de estos productos”.

También, el funcionario explicó 
que “si bien algunos productos aún 
se encuentran en niveles inferiores 
a los del tercer trimestre de 2019, 
tales como celulares, línea blanca, 
confecciones, otros ya empiezan a 
mostrar incrementos en los volúmenes 
de producción, así es el caso de los 
televisores y autopartes”. 

“Es importante señalar que la 
industria viene atravesando una 
situación muy delicada, con caídas 
en la producción y el empleo desde 
2015, que la habían llevado a un 2019 
realmente malo. En este contexto, la 
recuperación actual debe leerse con 
prudencia” aseguró.

Por lo que valoró que “sin duda 
el aspecto más relevante de esta 
recuperación es el efecto sobre los 
niveles de empleo, donde se observa 

un desempeño aún mejor que el 
observado en la producción”.

En este sentido, el Secretario de 
Industria señaló que “el correlato en 
términos de empleo implica haber 
promediado en el trimestre 10.333 
puestos de trabajo, lo que representa 
un incremento del 21% respecto 
del trimestre anterior y del 23%, 
comparado con el mismo trimestre 

del año pasado”.  Ante ello señaló que 
“esta situación responde no sólo a la 
recuperación de la producción antes 
señalada, sino que además se suman 
las incorporaciones necesarias para 
afrontar las reducciones en las jornadas 
laborales, multiplicando turnos, y 
los reemplazos para la población de 
riesgo, que debió permanecer en sus 
hogares” finalizó García.
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Comprenda que si sostener la 
seguridad en usted mismo será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por su cuenta. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Vea que su falta de concentración y 
la dispersión de sus energías harán 
que no pueda concluir con todas 
las obligaciones., concéntrese y 
ponga atención en lo que hace.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades sin 
demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Entienda que el éxito no dependerá 
solo de sus palabras. En este 
momento, lo primordial será su 
imagen personal que lo hará 
destacarse en todo lo que haga.

       

ACTIVIDADES DEPORTIVAS 
INDIVIDUALES DE PLAyA 
PROMOVIDAS POR LA 
SECRETARÍA DE DEPORTES

La International Rotax Max Cha-
llenge South America, competencia 
continental que toma una importan-
te transcendencia en el ambiente del 
karting, se disputará en el transcurso 
del fin de semana. Se pondrá en jue-
go las plazas para la clasificación a la 
Grand Finals, que se dará del 23 al 30 
de enero de 2021 en Portimao, Portu-
gal.

Por Esteban Provel.- La contienda 
sudamericana pudo torcerle el brazo 
al COVID-19 y tras no poder progra-
marse la acción en pista en Uruguay, 
la carrera tendrá lugar del 16 al 20 de 
diciembre en el kartódromo de Bue-
nos Aires, con la participación de 
pilotos de 12 nacionalidades, entre 
los que figuran los fueguinos Nicolás 
Blanchard y Joaquín Pereira, quien 
recientemente se consagró campeón 
de la Senior Nacional en la Rotax Ar-
gentina.

Las categorías intervinientes se-
rán las habituales: Micro Max, Mini 
Max, Junior Max, Senior Max, Mas-
ter Max, DD2 Senior y DD2 Master. 
El trazado elegido es el Nro 1 del es-

cenario porteño, el cual cuenta con 
una cuerda de 1164 metros y se utili-
zará en sentido antihorario.

El evento se llevará a cabo bajo 
un estricto protocolo sanitario de-
bido a la situación que plantea la 
pandemia. Los conjuntos estarán 
conformados por cuatro personas 
(el piloto, un mecánico y dos acom-
pañantes) y los boxes no se podrán 
cambiar una vez que ya fueron asig-
nados.

Las delegaciones extranjeras in-
gresaron al país en forma conjunta, 
y según la logística, instalados en 
hoteles cuatro estrellas y tienen un 
transporte obligatorio que efectúa 
los traslados, diariamente, del hotel 
al kartódromo.

Tras las verificaciones corres-
pondientes, este miércoles 16, el 
jueves 17 y el viernes 18 estarán des-
tinados a entrenamientos para cada 
una de las divisionales, mientras que 
el sábado 19 se llevarán a cabo la cla-
sificación y dos mangas clasificato-
rias. Por último, el domingo 20 será 
el turno de la pre-final y la final.

Este fin de semana comenzará a 
disputarse una serie de encuentros 
de nado en aguas abiertas y kayak, 
que promueve la Secretaría de 
Deportes en toda la provincia. La 
primera actividad convocada para 
este fin de semana se realizará en 
Playa Larga, en la capital provincial.
Por Esteban Parovel.- La Secretaría 
de Deportes de la Provincia dio a 
conocer el inicio de una serie de 
fechas deportivas que engrosan 
el calendario competitivo de 
las especialidades de nado en 
aguas abiertas y el kayakismo. La 
propuesta es organizada desde 
cartera provincial y contará con tres 
fechas,  una en cada localidad de 
Tierra del Fuego.
La primera cita deportiva tiene 
su convocatoria para el venidero 
fin de semana y permanecen 
abiertas las inscripciones para 
ser parte de la contienda, que se 
llevará adelante en Playa Larga, el 
venidero sábado 19 del corriente 
mes. La actividad estará orientada a 
exponentes iniciales y avanzados de 
las especialidades; y los interesados 
en sumarse a la propuesta deberán 
inscribirse antes del viernes en 
horario del mediodía, a través del 
link que figura en las redes sociales 
de la Secretaría de Deportes.
Según lo expresado desde la 

DEPORTES

FUEGUINOS EN LA 
INTERNACIONAL ROTAX MAX 
ChALLENGE SOUTh AMERICA

DEPORTES

organización del evento de deportes 
regionales, habrá un segmento 
promocional y otro netamente 
competitivo, que se asemejan, 
lógicamente, entre sí pero difieren, 
principalmente, en las distancias 
a recorrer en plena acción. En 
natación de aguas abiertas, la 
longitud más exigente que deberán 
recorrer los nadadores, que contarán 
con la protección de sus trajes, será 
de 1500 metros, mientras que el 
tramo Promocional completará 
500 metros; y en lo que respecta 
al kayakismo, se dará un circuito 
boyado de 6 km para el evento de 
mayor amplitud y de 2 km para el 
recorrido menor.
Además, es preciso destacar que 
informaron que en la modalidad 
del kayak habrá una categoría 
participativa, que abarcará a los 
palistas que comprendan la franja 
etaria entre los 10 y los 16 años.
Las otras dos fechas se desplegarán 
en el verano de la temporada 2021. 
La segunda jornada deportiva 
impulsada desde el Gobierno de 
Tierra del Fuego, por medio de la 
Secretaría de Deportes,  tendrá lugar 
el día 30 de enero, en Río Grande; y 
las acciones se complementarán a 
fines de mes de febrero -el día 28 del 
segundo mes del año entrante-, en 
la localidad de Tolhuin.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
8 ºc

Mínima 
7ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
6 º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
13 ºc

Máxima 
15º

Máxima 
11º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$81,43

Venta
$87,87

Venta
$0,0777

CLIMA

AUTOFARMA
Tel: 433808
San Martín 1336

KUANIP II
Tel: 424797
Leopoldo Lugones 1895

Compra
$0,0779

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Archivo
Espora N° 781
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229



  TIEMPO FUEGUINO | 16 de Diciembre de 202020 | 


